

Lettre d'information mai juin 2023

ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS

ÉDITO

Enfin la pluie et grâce à elle, un printemps qui éclate de fleurs et régale nos yeux, des terres qui se gorgent d'eau ce qui dissipe un peu les inquiétudes des agriculteurs. Nous vivons pleinement cette chance ici et ce bonheur que nous savons éphémère. Mais cette chance n'est pas partagée par tous. Tout près de nous sévit la sècheresse. Et de quelle nature hériteront nos enfants quand on apprend que le nombre d'animaux sauvages a diminué des deux-tiers depuis 1970. Notre association, comme le montre cette lettre d'info continue de plus belle son activité pour contribuer à la préservation des terres vivantes, pour favoriser les mobilités douces, pour montrer qu'il existe des solutions pour sortir du modèle destructeur (masqué parfois sous des oripeaux « verts ») qui poursuit ses ravages.

REPAS FESTIF POUR CLORE LA SAISON

Afin de clôturer cette saison en beauté, nous avons le plaisir de vous inviter à notre repas de clôture **samedi 24 juin** chez Paul 113 Avenue Fernand Villevieille à partir de 12 h. Chacun est invité à apporter un plat, une entrée, un dessert ou une boisson à partager ce qui permettra de découvrir les talents culinaires de chacun. N'hésitez pas à inviter les membres de votre famille. Plus on est de monde, plus la fête sera réussie!

DÉFENSE DES TERRES AGRICOLES ET DE LA BIODIVERSITÉ

Le résultat du contentieux sur la création de la ZAC des Hauts Banquets devrait être rendu public bientôt. Pour payer les frais d'avocat des recours, nous avons récolté à ce jour par Hello Asso 3255€ (objectif 4000€.) Il nous reste encore 10 jours pour atteindre cette somme. Chacun peut encore y contribuer. Voici le lien : https://www.helloasso.com/associations/avececologie-citoyenne-en-pays-cavaillonnais/collectes/stoppons-l-artificialisation-des-terres-agricoles-de-cavaillon. Deux zones supplémentaires sont également menacées d'urbanisation : celle du Camp et celle du Bout des Vignes. Les compétences de naturalistes pourraient aider à souligner l'intérêt de ne pas les artificialiser. Des actions sont en cours en collaboration avec l'AEQV et des habitants de la zone. Nous réfléchissons aussi au moyen à proposer pour revégétaliser la ville et sa ceinture. Nous allons enfin organiser en septembre 2 conférences : une évoquant un autre avenir agricole possible pour la région de Cavaillon et une autre sur la question de l'eau dans la région.

VÉLO.

Samedi 6 mai plus d'une soixantaine de participants se sont retrouvés pour l'évènement « Mai à vélo ». Nous avons participé à un jeu qui a mis en évidence que les bandes cyclables «officielles » ne sont pas toujours plus réussies que les «sauvages » : une vie perdue à chaque interruption d'aménagement cyclable ! La presse a largement relaté cette vélorution « festive et revendicative » en reprenant nos arguments, tracés interrompus, aménagements incohérents. L'article annonçait également la Fête du vélo qui a eu lieu le samedi 3 juin. Cette première édition, en partenariat avec AEQV et ICI, a réuni les cyclistes cavaillonnais et chevalblanais. Partis de la place du Clos, nous avons rallié le centre du village Cheval-Blanc. Tous ensemble (70 environ), nous nous sommes rendus à Valloncourt pour un pique-nique convivial où ont pu s'échanger des idées de projets. Le vendredi 2 juin, nous nous sommes rendus à la permanence du Maire : réception cordiale, discussion plutôt ouverte et positive. Nous avons insisté sur le fait qu'AVEC et le Maire ont un objectif commun : faire de Cavaillon une ville plus attractive et plus sécurisée. Nous lui avons donné le schéma directeur que nous avions bâti et les 4 itinéraires vers les établissements scolaires. Une nouvelle rencontre est prévue. Le mardi 6 Juin avait lieu dans les écoles de Cheval Blanc et Cavaillon le « Challenge mobilité »: il s'agissait de faire venir les élèves à l'école autrement qu'en voiture (vélo, trottinette, etc.) auquel ont participé, à Cavaillon 6 écoles et 1 collège.

DÉCHETS

Répondant à l'appel du Cercle vélo, un atelier couture de dernière minute s'est organisé pour confectionner des guirlandes de fanions en tissus de récup : il s'agissait de contribuer à notre



Lettre d'information mai juin 2023

des écoles pour accueillir comme il se devait les petits et grands participants au Challenge Mobilité. Une belle et conviviale journée de couture!

RANDONNÉES

Le 14 mai : Nous sommes partis de Méthamis pour atteindre Blauvac et le sommet de Gacholle : 11km 4 h 30 330m de dénivelé. Le **1 juin** : Bonnieux - Pont à Coquille - Bertet. Ce pont à coquille sur l'Aigue Brun vaut le déplacement. Paysages et temps superbes. Nombreuses bories sur notre itinéraire. Pour la dernière randonnée du semestre, ce fut une réussite.

manière à la première Fête du vélo organisée en partenariat avec AEQV, en décorant l'entrée

CINÉ-DÉBATS

Succès de notre ciné-débat (14 mai) autour du film de S. Chatry « Tous résistants dans l'âme ». Jamais un ciné-débat n'avait accueilli tant de public (près de 130 entrées). Le film nous faisait voyager à travers la France à la rencontre d'hommes et de femmes, convaincu(e)s de la nécessité de résister à un modèle productiviste guidé par la recherche du profit et destructeur de la base du vivant. Ces résistants créatifs ont trouvé des voies pour se rendre autonome de de ce modèle par la permaculture, les monnaies locales, la santé intégrative, des modes d'habiter économes en énergie et en matériau, etc. ; l'autonomie trouvée ne signifiant pas pour autant la fermeture sur soi, mais bien au contraire des formes de solidarité sociale renouvelées. Au moment du débat Philippe, Charlotte et Benoit en parlant de leur choix de vie, ont montré que cette créativité existait à nos portes (Mollégés, Cabrières, Les Vignères). Philippe forme des jeunes agriculteurs au sein de l'APTE (Association pour la promotion des techniques écologiques) à des pratiques agricoles sobres en énergie. Il vit dans une tiny house et produit aussi des plants pour un maraicher bio dans une serre qui ne consomme pas d'énergie. Charlotte, qui a repris l'exploitation de ses parents a fait le choix de ne pas traiter ses pommiers avec des produits chimiques, et de travailler à créer un écosystème résilient sur ses parcelles. Benoit anime des jardins partagés lieu de production, mais aussi d'échanges sociaux. Les trois intervenants, comme les personnes rencontrées à travers le film, sont heureux et fiers des choix réalisés. Et notre association est aussi heureuse d'avoir partagé avec tant de personnes intéressées ce moment dynamisant et instructif clôturé comme chaque fois par un moment de convivialité autour d'un apéritif.

ALIMENTATION

Dimanche 25 juin, AVEC participe à la journée Aliment'Action organisée par l'association ICI (Initiatives Citoyennes Intercommunales). Un atelier de cuisine zéro déchet et cuisson au four solaire sera proposé à partir de 10 h avec l'AMAP de Cavaillon "Les petits bouts du monde". L'après-midi, atelier Fresque de l'alimentation et Miam miam Quizz sur inscription : https://www.helloasso.com/associations/initiatives-citoyennes-intercommunales-ici Le livret de présentation des producteurs locaux devrait sortir dans les semaines qui viennent.

FÊTES DES POSSIBLES

Nous participerons en **septembre** à l'organisation d'une **Fête des Possibles**! Il s'agit de « rendre visibles toutes les initiatives citoyennes qui construisent une société plus durable, humaine et solidaire ». L'objectif est de toucher au-delà du cercle des convaincus pour embarquer un maximum de personnes dans la transition. Plusieurs associations voisines ont répondu à l'appel pour co-construire un programme d'évènements qui auront lieu **entre le 8 et le 24 septembre**. La **réunion de préparation aura lieu samedi 24 juin à 10 h**. Toutes les énergies sont les bienvenues, vous êtes tous et toutes convié·es à participer à l'aventure!

COMMUNICA-TION

Nous approchons les **400** personnes qui suivent notre page facebook et 700 « amis ». C'est autant de personnes intéressées par la transition écologique, la lutte contre le réchauffement climatique et la préservation de la biodiversité. Mais comment passer de l'intérêt virtuel à l'engagement dans l'action? La Fête des Possibles est l'une des pistes que nous allons explorer. Par ailleurs, nous avons eu un premier rendez-vous avec des responsables de secteurs de la médiathèque de Cavaillon. Nous avons évoqué différentes possibilités de partenariat, et nous espérons proposer des évènements avec la médiathèque en 2024.